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 昨天與我的好友討論她最近的病程，我們又一

次證實人所知道的，實在非常有限，因為最近她的

醫生才發現她有一種遺傳病，以致令到身體其他器

官出現問題。那種遺傳病，在一百萬人只有七個人

會有，以現時的醫學來說，根本沒有醫治的方法，

醫生唯一能做的，就是用藥物減輕和減慢器官退化

的情況。所以，我與我的朋友也很喜歡與醫生和護

士傾談，讓我們對自己的病況有更多的了解，心裡

平靜，又得平安。 

 感謝主，我的朋友也是基督徒，所以能正面的

全心交托神。我們的話題常談及生老病死，因為我

們覺得越是對生老病死認識，就越不會害怕。中國

人對生死有些忌諱，就是不想談及生死，結果，當

自己要面對生死的時候，就方寸大亂，不知如何面

對。所以，我鼓勵一些害怕談及生死的基督徒，要

好好從聖經看神怎樣看生命，也把自己害怕的事放

在禱告中，讓神的靈一直作思想引導。我每天晚上

也去遛狗，在路上總向神傾訴，很多事情越傾訴，

越明白，真的得益不少。 

 另外，我發現有些人很怕學新事物，結果，就

限制了自己人生探索的領域，這的確有一點可惜。

我記得小時候常聽到老師說：「活到老、學到

老 」，我覺得這句說話非常可信。與其每日無所事

事懷緬過去，倒不如積極面對，領受神為人所預備

的前路，這不是更蒙福嗎？希望我們珍惜神所賜的

每一天，在獨處時更認識神，思想神的話語，這人

便為有福。 
 

 

 


